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12月18日(第14/146期)攪珠結果

下次攪珠日期：12月21日

頭獎：$20,371,440 （1注中）
二獎：$813,530 （2注中）
三獎：$32,990 （131.5注中）
多寶：—
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今日香港今日香港

天氣預測天氣預測
未來四日天氣預告未來四日天氣預告查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

20/12(星期六)
氣溫：13℃-18℃

濕度：55%-80%

漸轉天晴及乾燥
早上天氣相當清涼

21/12(星期日)
氣溫：14℃-18℃

濕度：50%-70%

天晴乾燥

22/12(星期一)
氣溫：12℃-16℃

濕度：50%-70%

天晴乾燥
早上天氣寒冷

23/12(星期二)
氣溫：14℃-18℃

濕度：60%-80%

部分時間有陽光
早上天氣相當清涼

空氣質素健康指數
一般監測站#

明日上午：
明日下午：

路邊監測站*
明日上午：
明日下午：

低至中
低至中

中至高
中至甚高

1-3

4-6

7

8-10

10+

低

中

高

甚高

嚴重

一般空氣質素監測站
設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門

2014年
12月19日

星期五

多雲，有幾陣雨，天氣寒冷
氣溫：

潮漲：

潮退：

日出：

12℃-15℃

07:08(1.5m)

01:20(1.2m)

06:56

濕度：

18:33(2.1m)

11:44(1.1m)

日落：

75%-95%

17:43

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲

澳洲

歐洲

美洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

21℃
9℃
2℃
11℃
-2℃
5℃
0℃

28℃
17℃
8℃
16℃
0℃
8℃
8℃

驟雨
天晴
天晴
有雨
有雪
密雲
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

21℃
15℃
23℃
25℃

31℃
21℃
33℃
33℃

大風
天晴
有雨
雷暴

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

19℃

7℃
14℃
5℃
4℃
10℃

23℃

12℃
16℃
13℃
8℃
14℃

多雲

有雨
有雨
有雨
有雨
天晴

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

23℃
9℃
-7℃
24℃
1℃

13℃

31℃
20℃
1℃
32℃
9℃

18℃

有雨
有霧
多雲
雷暴
多雲

驟雨

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

11℃
4℃
-1℃
11℃
7℃

-5℃

13℃
12℃
2℃
13℃
17℃

0℃

多雲
天晴
有雪
有雨
多雲

多雲

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

-4℃
-15℃
5℃
-1℃
4℃

5℃
-5℃
13℃
11℃
12℃

天晴
有雪
多雲
多雲
多雲

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

-1℃
9℃
1℃
15℃
3℃
-19℃
3℃

5℃
14℃
10℃
17℃
11℃
-7℃
13℃

多雲
有雨
多雲
驟雨
密雲
有雪
密雲

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

-14℃
1℃
1℃
-7℃
-7℃
4℃
3℃

-6℃
8℃
13℃
3℃
8℃
11℃
10℃

天晴
天晴
多雲
多雲
天晴
多雲
密雲

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

4℃
5℃
-9℃
-2℃
10℃
-7℃
-1℃

18℃
11℃
-3℃
7℃
18℃
0℃
4℃

多雲
密雲
有雪
天晴
有雨
天晴
多雲

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

-16℃
0℃
-4℃
10℃
-16℃
-10℃
0℃

-10℃
13℃
7℃
14℃
4℃
0℃
12℃

天晴
天晴
天晴
有雨
多雲
多雲
天晴

香港文匯報訊（記者 文森）申訴專員劉燕卿昨日宣布展
開主動調查，審研水務署處理私人水管滲漏（爆裂）的機制
是否有效，審研範圍包括水務署跟進私人水管滲漏投訴的程
序及效率、該署如何評估維修水管的迫切性，以及如何行使
法例賦予的權力，促使用戶承擔維修水管的責任，盡早維修
滲漏及爆裂的水管，以免浪費食水。
申訴專員公署表示，曾收到市民投訴水務署延誤跟進私人

水管滲漏（爆裂）事故，導致食水長期被浪費。然而，公署
初步查訊顯示，水務署在決定是否截水時，主要考慮滲漏會
否對市民的生命財產或樓宇結構安全構成威脅，但浪費食水
的多寡卻非重要考慮因素，而該署亦無任何準則或方法計算
浪費的食水量。

有個案維修逾兩年 浪費食水量難估

根據水務署資料顯示，2009年至2013年期間的4,953宗私
人食水管滲漏（爆裂）個案中，有2,440宗需時多於60日才
完成維修；有個案甚至歷時兩年多才完成維修，其間滲漏持
續，浪費的食水量難以估計。而根據《水務設施條例》，用
戶須負責維修其處所範圍內的破損喉管，水務署在接獲有關
水管滲漏（爆裂）的報告後，會要求用戶於合理期限(一般為
14天)內完成維修，否則會考慮截斷供水。
劉燕卿表示，香港的水資源十分珍貴，喉管滲漏（爆裂）

引致食水被浪費是十分可惜，「水務署常常呼籲市民節約食
水，若自己未能身體力行，有效制止私人喉管滲漏（爆裂）
導致浪費食水的問題，則會造成反效果。」

水務署處理私人水管滲漏不力遭查

香港文匯報訊（記者 文森）醫院管
理局昨日公布一宗電腦系統設定錯誤事
件，涉及九龍西醫院聯網家庭醫學部及
基層醫療部轄下的3間普通科門診診
所，約438名門診病人的驗血報告受到
影響。3間診所過去數周已聯絡及安排
68名有需要病人到診所再進行抽血化
驗，現已全部完成血液化驗，所有病人
俱情況穩定，並已作跟進治理，醫管局
資訊科技部將進一步深入調查事件，並
已即時加強相關系統設定的定時覆核。
醫管局資訊科技部於上月24日接獲瑪

嘉烈醫院病理學部通知，九龍西醫院聯
網轄下普通科診所部分病人的血液化驗
報告，未有按醫生要求列出有關檢驗結
果。資訊科技部隨即進行調查，發現於
上月18日重整血液檢測系統時設定出
錯，導致未有為病人進行血液成分中的
電解質化驗。資訊科技部已於上月25日
修正有關系統設定，所有血液化驗報告
於翌日回復正常。

68人須重新驗血
受影響的3間診所分別為西九龍普通

科門診診所、伍若瑜夫人普通科門診診
所及戴麟趾夫人普通科門診診所，共
438名病情穩定的慢性疾病病人受影
響，主診醫生隨後檢視相關病人的紀錄
後，確定有68人要重新驗血。化驗顯
示，其中4人有輕微電解質偏差，全部
情況穩定，並已跟進治理。
九龍西聯網家庭醫學部及基層醫療部

向受影響病人帶來不便致歉，並會通知所有涉及
的病人向他們解釋事件。該部門亦已特別設立熱
線2354 5141，以便讓於該段時間曾在3間診所抽
血的病人有需要時致電查詢。
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）九巴昨日起在
大欖隧道往元朗方向轉車站增設全港首個「九巴
客務站」。客務站除了提供巴士路線資料外，更
提供一站式服務，包括售賣日用品、繳費服務及
免費Wi-Fi無線上網等，方便轉乘乘客使用。
九巴即日起亦推出「巴士到站時間預報系統」
試驗計劃，透過Android版官方手機應用程式，
提供巴士預報到站時間資料，程式測試期間暫只
限21條九巴和龍運路線。Android手機用戶可由
即日起至明年1月17日參與測試，九巴會留意試
驗結果，期望可盡快正式推出正式版程式，於
Android及iPhone手機應用，方便更多市民掌握
班次資料，計劃行程。

民記倡高風險美容需全身檢查

醫局增病床門診加班迎流感

九巴推到站預報程式

香港文匯報訊（記者 葉佩妍）醫院管理局昨日舉行
大會，討論冬季流感高峰期的準備工作及防治登革熱的
應變計劃。醫管局表示，鑑於冬季流感高峰期將至，醫
管局將於下月至6月額外加設282張臨時病床，普通科門
診亦會於聖誕及農曆新年間，額外提供500個及1,486個
服務名額，同時會繼續加強滅蚊工作。

梁栢賢籲高危者速打針

根據醫管局資料顯示，2013至2014年度冬季流感服務
高峰期間，急症室平均每日首次求診數字較參考時期
（即2011年4月至6月及10月至12月）輕微上升1%。
然而，因人口老化及病情日趨複雜，住院服務需求大
增，去年12月至本年4月間，平均每日經急症室轉至內
科病房的緊急個案較參考時期上升20%，最高峰期更有
約1,000名急症病人轉至內科，令內科病房整體佔用率
一直維持於100%以上。醫管局行政總裁梁栢賢指出，

12月開始是流感高峰期，加上本港最近的天氣寒冷，相
信求診病人會增加，呼籲高危人士盡快接種流感疫苗。

梁智仁：自願醫保所有人俱受惠
另外，醫管局主席梁智仁表示，自願醫保計劃是一個

優化選擇，讓市民能購買合適的醫療保險。他指出，現
時市場上的醫療保險計劃未必全面，而政府正諮詢公眾
的醫保計劃則有不少好處，主要是任何年齡及現有疾病
都可投保，以及曾索償的病人亦可繼續投保。他認為，
若市民想入住較舒適的醫院及縮短輪候時間，可改到私
家醫院，從而減輕公立醫院負擔，以及縮短其他病人的
輪候時間。

香港文匯報訊（記者文森）從兩年前DR醫學美容
集團的「毒針」奪命事件，以至近半年2宗抽脂引發
的事故，高風險醫療美容療程廣受大眾關注。有調查
發現，34%受訪美容業僅「有時有」，甚至「沒有」
向消費者清楚地解釋服務的詳細內容以及或會帶來的
風險，對消費者安全保障不足。民建聯建議，接受高
風險美容服務時，需進行全面身體檢查，及在合規格
設施內進行，以減低消費者的風險並保障其權益。

講解內容風險 34%少提沒提
民建聯聯同美容業界於今年10月份進行問卷調查，
成功訪問了296位從事美容業界人士，包括操作儀器
的美容師、美甲師、按摩師，以及負責較有風險美容
服務工作者，例如洗腸、注射等。調查發現，34%受
訪者僅「有時有」，甚至「沒有」在推銷美容服務

時，向消費者清楚地解釋服務的詳細內容以及或會帶
來的風險。
調查亦指出，近39%的受訪者贊成與醫療相關的高
風險美容服務，例如抽指、打針等，應由醫生進行；
亦有47%受訪者贊成透過立法，設立資歷認可制度，
以及須考獲認可資歷才可施行有關的美容服務。

倘設專業守則 葛珮帆盼詳解
民建聯立法會議員葛珮帆表示，現時有部分美容服務

提供者未有向消費者清楚解釋美容服務詳細內容，以及
服務或會帶來的風險，容易出現糾紛甚至安全問題。她
建議若建立專業專則，要註明各種美容服務的提供者必
須向消費者全面講解所提供服務詳情；消費者接受高風
險美容服務時，亦需進行全面身體檢查，及在合規格設
施內進行。

■民建聯調查發現，34%受訪者會「有時有」，甚至「沒有」
向消費者清楚地解釋服務的詳細內容及或會帶來的風險。

民建聯供圖

高官市民送別「基哥」「下班」
靈柩蓋區旗安葬浩園 消防一哥率領列隊致敬

石硤尾邨氣體爆炸案導致多名消防員受傷，其中消防
總隊目梁國基因頭部受撞擊重創，一直昏迷並延至

本月初不治。梁國基昨早在世界殯儀館舉殯，儀式以最
高榮譽進行。殯儀館外排滿各界人士、各政黨及消防分
區送予梁國基的花圈花牌，亦有多名市民在殯儀館目送
梁國基的靈車離去，以表最後心意。

林鄭袁國強等出席喪禮
殯儀館於早上8時30分舉行傳統悼念儀式，多名高官

9時許陸續到達，包括行政長官代表警司劉志堂、政務
司司長林鄭月娥、律政司司長袁國強、公務員事務局局
長鄧國威、保安局局長黎棟國、保安局副局長李家超、
警務處處長曾偉雄、入境處處長陳國基、海關關長張雲
正、懲教署署長單日堅、政府飛行服務隊總監陳志培、
多名首長級官員及身兼立法會保安事務委員會主席的民
建聯議員葉國謙等。
靈堂隨後於9時30分舉行官方儀式，中間輓聯寫上

「浩氣長存」，並先由梁國基的分隊指揮官朗讀訃文。
其後消防處助理處長(九龍)吳偉強率領旺角消防局局長及
梁國基生前6名好友與同事，為靈柩蓋上特區區旗，再
由各出席官員往靈柩致送花圈。
致送完畢後，靈柩約於10時由扶柩人員，送上由消防
車改裝而成的靈車。靈車準備離開時，以消防處處長黎
文軒為首的消防人員，在殯儀館外列隊向梁總隊目作致
敬；同時，各送別官員亦有在殯儀館外列隊致敬。
靈車其後抵達石硤尾邨美映樓對開的大坑西街，即梁

國基最後執勤之地進行路祭，供區內居民致送花圈，並
在吹奏着《喪禮進行曲》的警察樂隊帶領下，抵達梁國
基生前駐守的旺角消防局。

駐守消防局響鐘寓意完成使命
黎文軒及其他消防處首長級人員再次在消防局外列隊向

靈車敬禮，警察樂隊即吹奏《沙頭角頌》，區內人士亦輪
流向梁國基致送花圈之後，消防局隨後響起3短1長的下
班鐘聲，寓意梁國基在消防隊的使命已經光榮完成。
靈車於中午過後移送到和合石「浩園」安葬，靈柩下

葬前，黎文軒及其他消防處首長級人員最後一次列隊向
梁國基敬禮，警察樂隊號角手吹奏《最後崗位》及《晨
曦》，風笛手則吹奏《輓歌》，同時在場人士默哀1分
鐘。儀式完畢後，黎文軒將放在靈柩上的區旗交予梁國
基遺孀。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）石硤尾邨氣

體爆炸案殉職消防總隊目梁國基昨日舉殯，早

上在世界殯儀館舉行最高榮譽的官方儀式。多

名官員抵達靈堂致送花圈，亦有不少市民在殯

儀館外送別「基哥」，以表最後心意。靈柩蓋

上特區區旗後由扶柩人員送上消防車改裝靈

車，先後抵達石硤尾邨美映樓及「基哥」生前

駐守的旺角消防局進行路祭，並於中午過後移

送到和合石「浩園」安葬，由消防處處長黎文

軒為首列隊向梁總隊目作最後致敬。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）亞視拖欠員工
11月份薪金事件，至今仍未解決。勞工及福利局
局長張建宗昨日表示，當局正密切留意事態發
展，並已向亞視管理層發出警告信，提醒並敦促
對方履行僱傭條例的責任，清付員工工資，盡快
處理財務問題。商務及經濟發展局局長蘇錦樑昨
出席一個活動時，並無正面回應欠薪事件會否影
響亞視的續牌申請，只表示相信會在有需要時，
因應最新發展向行會提交補充資料。

張建宗：勞工督察搜證詢律政司意見
張建宗指出，勞工督察已就亞視欠薪事件進行

搜證，正徵詢律政司意見。勞工處亦因應部分員
工的憂慮，短期內會安排簡報會，簡介申請破產
欠薪基金的手續和勞工權益等。蘇錦樑在另一個
場合上亦指出，當局十分關注亞視近日的財政狀
況，特別是員工薪酬方面，而續牌申請最重要是
持牌機構盡能力顧及員工利益，以及根據《廣播
條例》及其發牌條件提供服務予香港巿民。
對於通訊局被指未有介入欠薪事件調查，蘇錦

樑強調，通訊局是在規管層面考慮，並已於上月
4日遞交續牌建議予行政長官會同行政會議考
慮，相信通訊局會在有需要時，因應最新發展向
行會提交補充資料。
被問及亞視新聞部若發起工業行動，停止新聞

部運作，是否已違反免費電視牌照的規定時，蘇
錦樑指通訊局會根據牌照條款，密切留意亞視需
要提供的服務，「如有任何違反《廣播條例》或
牌照條件的情況，我相信通訊局會作出合適的意
見或建議，讓行會考慮。」

亞視拖糧 勞處發警告信

■載覆蓋區旗靈柩的靈車準備離開時，以消防處處長
黎文軒為首的消防人員列隊致敬。 彭子文 攝

■林鄭月娥、袁國強等高官在殯儀館外列隊致敬。 香港文匯報記者彭子文 攝


